



► [Action Laos](#)

Les soutiens pionniers au Laos 2019...2023



2019

Les Médecins de Chinguetti Pakbeng

Nous sommes dans une relation de confiance depuis plusieurs années avec ► [Les Médecins de Chinguetti Pakbeng](#).

Grâce à leurs compétences et leur sérieux, ils ont su gagner le respect et la reconnaissance de la population sur leur territoire d'intervention.

- Soigner bénévolement les plus démunis.
- Développer le dépistage, la prévention et l'information dans le domaine de la santé.
- Former les soignants locaux.
- Fournir du matériel médical et des médicaments utiles aux structures de soins locales.

Nous souhaitons partager les savoirs et les expériences avec leurs équipes, entre autres, sur le dépistage, la prévention, l'information dans le domaine de la santé, etc.

Nous voulons également nous rapprocher des différents dispensaires médicaux laotiens implantés sur les territoires, ainsi que des ONG. Tous ensemble, nous devons mettre en commun les moyens, et veiller, entre autres, aux canaux d'information-prévention-dépistage relayés, et aux méthodes pédagogiques appliquées dans la formation des professionnels locaux.

Lorsque la santé publique est en jeu, quoi de plus logique que d'évoluer dans une ouverture qui induit d'outrepasser les jugements de valeur en lien avec des us et coutumes, même si ceux-ci ne nous sont pas familières ?

La santé est le moteur de tout un chacun, et nous sommes tous concernés par le Covid19 parti de Chine. Nous pouvons faire un parallèle entre ► [La gestion de la crise sanitaire par le Vietnam](#) et celle des laotiens.

APNL (Association pour la Promotion des Neurosciences au Laos)

UFL en partenariat avec **Oui Ensemble** œuvre, entre autres, pour le "Maintien de l'équilibre et de la bonne santé", dans une démarche de synchronisation des projets aux valeurs et aux intérêts communs. L'équipe pionnière d'origine franco-lao a des liens privilégiés depuis de nombreuses années avec **Cyrille VONGSOUTH**, le Président de [l'APNL](#). Alors, quoi de plus naturel que de faire équipe sur le territoire laotien, avec son Association pour la Promotion des Neurosciences au Laos, afin d'aller plus vite et plus loin ?

L'**APNL** a été constituée initialement par des neurologues, des libéraux et des hospitaliers (hôpitaux généraux et CHU), auxquels se sont ajoutés des neurochirurgiens et des neuropédiatres. Cette association a pour objectif de promouvoir la Neurologie au Laos par trois types d'actions : formation, dispense de soins, échanges.

- Renforcer les compétences locales en transmettant les connaissances essentielles de la neurologie.
- Permettre des échanges sur les neurosciences pour leur développement au Laos.
- Favoriser l'accès aux soins médicaux pour les personnes vulnérables en collaboration avec les médecins lao.

Le Laos fait partie de l'ASEAN (Association des Nations d'Asie du Sud-Est), et au même titre que pour la France vis-à-vis de l'Europe, nous envisageons de partager une fiche de capitalisation à terme. En ce qui concerne le domaine médical, sans compétence sur le sujet, nos partenaires spécialisés sont nos ressources venant en soutien.

De plus, notre vision plurielle élargie sur la santé publique intègre les ressources issues du territoire français que nous pilotons avec des passerelles solidaires.

Nous soutenons activement NK SEEDS

Le projet [NK SEEDS](#) est porté par **Mélissa** et **Amandine**.

Ces deux jeunes françaises combattives expriment le sens de leur action, fondée sur « L'éducation gratuite pour tous dans le respect de l'environnement », autour de 2 objectifs principaux :



- Dispenser des missions de formation pour accompagner la capacité de l'individu, à penser et à apprendre, à tous les âges, afin de se maintenir en activité et rester auteur de sa vie :
 - Initiation à l'écologie, premiers secours, hygiène, dépistage, etc.
 - Apprentissage de l'anglais et du français.
 - Introduction à différents corps de métiers, etc.
- Mobiliser autour d'actions environnementales :
 - Être une valeur d'exemple sur un site de vie construit avec des infrastructures plus écologiques.

Lauren et Morgan évoluent avec des ONG, en appréhendant les forces et les faiblesses des activités qui se développent sur leur territoire. Cela va leur permettre de participer à des échanges et des analyses des pratiques professionnelles afin de faire des propositions collaboratives.

De plus, ils ont le projet de construire sur Luang Prabang un centre d'accueil en faveur des enfants et des personnes vieillissantes, isolés et défavorisés. C'est un espace de vie qui sera agrémenté d'activités éducatives et de formation professionnelle, de façon à :

- Accompagner les enfants vers l'âge adulte en apprenant à être autonomes, affectivement et financièrement.
- Veiller à ce que les personnes âgées encore actives enrichissent leurs talents afin de garder une dignité en s'assurant un revenu minimum.



Deuane et Linda souhaitent favoriser le retour au pays de leurs aînés laotiens. Ils projettent la création de logements proches de leur site de cultures biologiques, avec une restauration dans l'esprit "de la terre à l'assiette".

Ces habitations seront adaptées aux personnes vieillissantes qui bénéficieront aussi d'un accompagnement préservant le plus longtemps possible leur maintien en activité, au sein d'un environnement sécurisé. Ils accueilleront également des visiteurs seniors étrangers pour des séjours à la carte.

2022

Le pays a été fermé suite à la crise sanitaire.

Les frontières ont commencé à se rouvrir l'été 2022...

2023

LE TEMPS PASSE ET LES PROJETS ÉVOLUENT EN FONCTION DES ALÉAS DE LA VIE DE CHACUN(E)

Une équipe de l'association **UFL** a effectué une mission « éclairage après Covid » de 3 mois au Laos, de début mars à fin juin 2023. Elle s'est achevée sur une note pleine d'espoir :

- Malgré la décision de Lauren et Morgan de rentrer en France : nos deux AMP (*immergés dans la culture lao depuis plus de 7 ans en proposant leurs compétences, soit aux entreprises privées, soit aux ONG*) avaient pour projet de construire une action en faveur des personnes âgées et des enfants déshérités. Hélas, Lauren a déclaré des problèmes de santé importants.
- Malgré la pause santé imposée à Linda et Dueune : l'objectif de ce couple d'entrepreneurs est de reprendre le fil de leur projet de construction d'habitats adaptés aux personnes vieillissantes.

De nouvelles motivations rejoignent **UFL** (à l'**Unisson France Laos**)

Pièces attachées :

- ✓ 2023- Premier pas du volet Laos (FR & EN)
 - ✓ 2023- Maintien de l'autonomie des publics vieillissants (FR & EN)
-